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本日　９月25日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　ゲストスピーチ
　　　 「保護司のお仕事」

高知県保護司会連合会 会長 尾﨑　盛裕 氏

次週　10月２日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「私の履歴書・リターンズ」

竹村　克彦 会員

第2634回　例会報告／令和６年９月11日　天候　晴
◇ロータリーソング
  「我らの生業」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
今日は、会長挨拶の前に、
沖先生の奥様からの手紙
を朗読させていただきま
す。（手紙文３頁へ添付）
　日本にロータリーがで

きたのは1921（大正10）年です。２年後、関
東大震災が起こり、国際ロータリーから多額
の寄付や義援金など援助していただきまし
た。昭和12年、高知ＲＣが発足。
　徳富蘇峰は文久３年、明治になる５年前に
生まれ、昭和32年に亡くなるまで、明治・大
正・昭和を、日本のジャーナリスト、歴史家、
あるいは批評家として生きた人です。弟は作
家の徳富蘆花で、明治31年に「不如帰」とい
う小説を書いて有名になった人です。２人は
高知県に関係が深く、中村出身の幸徳秋水が
大逆事件で死刑を言い渡された直後、兄弟は、
当時の総理大臣の桂太郎に何とか減刑を頼も
うとしますが、失敗に終わります。
　もう一つ、兄弟は得月の常連だったという
ことが得月の今昔物語に書かれています。そ
して、得月のお土産用の袋には、徳富蘆花の
「色も香りもある得月楼の梅の花から春が来
る蘆花」という文が載っています。
　この蘆花の兄の徳富蘇峰がロータリーにつ
いて、面白いことを言っています。「日本は

不思議な国で、輸入した外国品を模倣して、
原産地のそれよりも優れたものをつくりあげ
る。さらに精神面でも同様で、例えばロータ
リークラブ、これはまじめな社交家で、しか
も実行力にとんだ歴代のガバナーのおかげだ
と思う」これが東京日日新聞に掲載され、ロ
ータリーの価値が上がったということです。
　皆さんも、ロータリーの目的に沿って、活
動の実施に努めてほしいと思います。
◇中平真理子会員
へ、ポールハリ
スソサエティの
認証状とバッジ
を贈呈

◇会　長　報　告
・仁淀ＲＣの鮎の会に、中西さんと竹村さん
と私３人で参加してきました。
・昨夜の情報集会では活発な議論をしていた
だきありがとうございました。
◇幹　事　報　告

・昨日から開催されてい
　る情報集会は、今日、
　明日もありますので出
　席をよろしくお願いし
　ます。
・第16回ロータリー韓日

親善会の案内をホワイトボードに貼ってい
ます。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

　ライドシェアという言葉は最近できたもの
です。2009年にウーバーというスタートアッ
プ企業がサンフランシスコで開業、利便性が
評価されて全国に広まり、いろんな地区でラ
イドシェアの会社が増えています。ライドシ
ェアというのは、移動したい人、乗せて行け
る人をマッチングするということです。昔で
いうとヒッチハイク、それがスマートフォン
の普及で、アプリで人と人がつなげられる。
そこに営利的な目的をもつライドシェアが参
入したということです。日本では、有償で人
を運ぶのは白タクとして禁止されていますが、
現在、国会ではライドシェアを何とか開放し
て、みんなの交通の不便を快適にしていこう
という議論をしています。
　ライドシェアの会社は、欧米系のウーバー
とリフト、中国系のディディ、東南アジアの
グラブ、インド系のオラ、この５社が大手で、
ここには将来を見越して、日本の企業が大き
な額を出資しています。
　ライドシェアのメリットは、スマートホン
で気軽に呼べる。若い人は、タクシーに電話
して配車係と喋らなくていい。その苦痛がな
いことが最大の魅力だといいます。迎え場所
と行き先を地図上で登録することで値段が分
かります。外国のタクシーは、メーターを倒
さずに勝手に走って、降りるときに値段交渉
をする。そこでもめることが多くありますが、
料金が確定していて乗車できるのは、大きな
メリットです。一般の車両を使うことでタク
シーの80％ぐらいの料金です。ライドシェア
の会社がお金の取りはぐれがないように、支
払いは全てクレジット決済。評価制度がある
ので安心。空車の位置が分かるなど。
　ドライバー側も、スマートホンと自家用車
さえあればできる手軽さがあり、会社に行く
必要がなく、暇な時間にログインさえすれば、

どこででも仕事がもらえる。半径３キロぐら
い、10分ぐらいのところしか配車されないの
で、効率よく利便性がいい。
　デメリットは、犯罪に巻き込まれやすい。
日本のタクシーは安心して乗れるという認識
がありますが、南米をはじめ外国では犯罪率
の高い乗り物でもあります。ライドシェアは、
会社に管理されていないので強姦や殺人、強
盗、盗撮が非常に多く、性的暴行に関してい
うと、アメリカでは年間1000回、日本のタク
シーは20回。アメリカでは、これらの問題を
解決する法律事務所も多数できています。
　ライドシェアはお互いに自己責任であるこ
とです。間に入る会社は、お客さんとお客さ
んをつなげるだけの仕事という認識で、アプ
リの使用契約しかありません。事故があって
も言っていく先がない。連絡先は載っていな
くて、問題事には関わらないのがライドシェ
ア会社の特徴です。
　ドライバーとしてのデメリットは、自家用
車を汚される。収入は保証されない。仕事が
増えるとライドシェアに払う手数料が上がり、
最終的には普及させた会社が儲けるようにな
っています。
　世界でのライドシェアは需要が急拡大しま
した。2009年の開発後15年ぐらいの間にほと
んどの国でサービスが始まりましたが、ライ
ドシェアができたことによって、地元の足が
なくなる。タクシーがなくなる、バスの運営
ができなくなる。お客さんがたくさんいる町
にライドシェアの車が集中して、慢性的に渋
滞になっています。例えば郊外の方が町に出
てこようとか、買い物にいきたいといっても、
普段、需要が少ないのでライドシェアの車は
いない。タクシー会社も潰れていますので、
郊外の人の足がなくなっているのが現状です。
　今、日本でも中国系のライドシェア会社が

どんどん白タクでやっていて、銀座シックス
の後ろなどに、たくさんのアルファードが並
んでいます。そういうのが、日本でも開放さ
れたら、日本人もドライバーとして登録して、
お客さんのいるところに入っていくために慢
性的な渋滞が起こります。
　ウーバーの安全対策としては、乗車中に状
況をシェアする。自分のいる場所を、例えば
親の携帯で見ることができる。位置情報を知
らせるものと緊急時に電話をする。この２つ
サービスが入っています。タクシーは、安全
な乗り物であるという状況を壊すようなもの
を、今、日本では導入しようとしている。そ
れを防ぐために、ウーバーやディディのラン
ドシェアアプリや日本交通のタクシーゴーや
エスライドというアプリでタクシーが呼べる
ようになっています。高知でもウーバーやタ
クシーゴーが使えます。
　去年の11月、菅さんがライドシェアを解禁
すると発表し、タクシーが足りていないとさ
れていましたが、車がいないという状況は、
解決し始めています。コロナが流行ったこと
で乗務員さんが減っていたのですが、景気が
戻ってきたら運転手も増えて、今うちの会社
でも毎月２～３人の雇用をしています。
　デジタル行政改革会議で、移動の自由が確

保されることが提言され、国交省が日本版の
ライドシェアを考えています。これはタクシ
ー会社が一般の乗務員さんを管理しながら、
ライドシェアを提供していくというもので、
高知でも、来年の頭ぐらいには始まってくる
と思います。
　そもそもタクシー不足はすぐに解消できま
す。ライドシェアは１種免許、タクシーは２
種免許。２種免許を取らないといけないこと
で、時間がかかって人材確保が難しいのです
が、１種免許の人を運転手として雇えるよう
になれば解消できます。業界からもずっとそ
れを提言していますが、未だに首を振ってく
れません。
　ただ、最終的には自動運転になって、タク
シーという言葉自体がなくなる可能性があり
ます。これからは、アプリで家の前に車に来
てと登録すれば、自動的に自動運転の車が来
て、目的地まで運んでくれる。レンタカー型
の移動システムになってくると思います。タ
クシー業界としては寂しいものがありますが、
電話でしかタクシーを呼べない人や身障者の
方、バスの廃止路線のカバーなどの部分では、
まだまだタクシーが活躍する場所はあると思
いますので、アナログの部分でできる限りの
ことをしていきたいと考えています。

•佐野博三　岡本さん、卓話ありがとうござ
いました。ライドシェアの意味が
よく分かりました。
•西森良文　昨晩は竹村さん、大
変お世話になりました。家路は遠
かったです。
•土居祐三　卓話ありがとう。頑
張れ、土佐ハイヤー。
•岡本淳一　本日は卓話のお時間
をいただきありがとうございまし
た。タクシーの未来が不安でいっ
ぱいです。ライドシェア反対！
•広瀬雅彦　入会記念品ありがと
うございます。
•押栗全志　入会記念と誕生日祝

いありがとうございました。45歳になりまし
た。この１年の目標は少し痩せることです。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
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  「我らの生業」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
今日は、会長挨拶の前に、
沖先生の奥様からの手紙
を朗読させていただきま
す。（手紙文３頁へ添付）
　日本にロータリーがで

きたのは1921（大正10）年です。２年後、関
東大震災が起こり、国際ロータリーから多額
の寄付や義援金など援助していただきまし
た。昭和12年、高知ＲＣが発足。
　徳富蘇峰は文久３年、明治になる５年前に
生まれ、昭和32年に亡くなるまで、明治・大
正・昭和を、日本のジャーナリスト、歴史家、
あるいは批評家として生きた人です。弟は作
家の徳富蘆花で、明治31年に「不如帰」とい
う小説を書いて有名になった人です。２人は
高知県に関係が深く、中村出身の幸徳秋水が
大逆事件で死刑を言い渡された直後、兄弟は、
当時の総理大臣の桂太郎に何とか減刑を頼も
うとしますが、失敗に終わります。
　もう一つ、兄弟は得月の常連だったという
ことが得月の今昔物語に書かれています。そ
して、得月のお土産用の袋には、徳富蘆花の
「色も香りもある得月楼の梅の花から春が来
る蘆花」という文が載っています。
　この蘆花の兄の徳富蘇峰がロータリーにつ
いて、面白いことを言っています。「日本は

不思議な国で、輸入した外国品を模倣して、
原産地のそれよりも優れたものをつくりあげ
る。さらに精神面でも同様で、例えばロータ
リークラブ、これはまじめな社交家で、しか
も実行力にとんだ歴代のガバナーのおかげだ
と思う」これが東京日日新聞に掲載され、ロ
ータリーの価値が上がったということです。
　皆さんも、ロータリーの目的に沿って、活
動の実施に努めてほしいと思います。
◇中平真理子会員
へ、ポールハリ
スソサエティの
認証状とバッジ
を贈呈

◇会　長　報　告
・仁淀ＲＣの鮎の会に、中西さんと竹村さん
と私３人で参加してきました。
・昨夜の情報集会では活発な議論をしていた
だきありがとうございました。
◇幹　事　報　告

・昨日から開催されてい
　る情報集会は、今日、
　明日もありますので出
　席をよろしくお願いし
　ます。
・第16回ロータリー韓日

親善会の案内をホワイトボードに貼ってい
ます。
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　ライドシェアという言葉は最近できたもの
です。2009年にウーバーというスタートアッ
プ企業がサンフランシスコで開業、利便性が
評価されて全国に広まり、いろんな地区でラ
イドシェアの会社が増えています。ライドシ
ェアというのは、移動したい人、乗せて行け
る人をマッチングするということです。昔で
いうとヒッチハイク、それがスマートフォン
の普及で、アプリで人と人がつなげられる。
そこに営利的な目的をもつライドシェアが参
入したということです。日本では、有償で人
を運ぶのは白タクとして禁止されていますが、
現在、国会ではライドシェアを何とか開放し
て、みんなの交通の不便を快適にしていこう
という議論をしています。
　ライドシェアの会社は、欧米系のウーバー
とリフト、中国系のディディ、東南アジアの
グラブ、インド系のオラ、この５社が大手で、
ここには将来を見越して、日本の企業が大き
な額を出資しています。
　ライドシェアのメリットは、スマートホン
で気軽に呼べる。若い人は、タクシーに電話
して配車係と喋らなくていい。その苦痛がな
いことが最大の魅力だといいます。迎え場所
と行き先を地図上で登録することで値段が分
かります。外国のタクシーは、メーターを倒
さずに勝手に走って、降りるときに値段交渉
をする。そこでもめることが多くありますが、
料金が確定していて乗車できるのは、大きな
メリットです。一般の車両を使うことでタク
シーの80％ぐらいの料金です。ライドシェア
の会社がお金の取りはぐれがないように、支
払いは全てクレジット決済。評価制度がある
ので安心。空車の位置が分かるなど。
　ドライバー側も、スマートホンと自家用車
さえあればできる手軽さがあり、会社に行く
必要がなく、暇な時間にログインさえすれば、

どこででも仕事がもらえる。半径３キロぐら
い、10分ぐらいのところしか配車されないの
で、効率よく利便性がいい。
　デメリットは、犯罪に巻き込まれやすい。
日本のタクシーは安心して乗れるという認識
がありますが、南米をはじめ外国では犯罪率
の高い乗り物でもあります。ライドシェアは、
会社に管理されていないので強姦や殺人、強
盗、盗撮が非常に多く、性的暴行に関してい
うと、アメリカでは年間1000回、日本のタク
シーは20回。アメリカでは、これらの問題を
解決する法律事務所も多数できています。
　ライドシェアはお互いに自己責任であるこ
とです。間に入る会社は、お客さんとお客さ
んをつなげるだけの仕事という認識で、アプ
リの使用契約しかありません。事故があって
も言っていく先がない。連絡先は載っていな
くて、問題事には関わらないのがライドシェ
ア会社の特徴です。
　ドライバーとしてのデメリットは、自家用
車を汚される。収入は保証されない。仕事が
増えるとライドシェアに払う手数料が上がり、
最終的には普及させた会社が儲けるようにな
っています。
　世界でのライドシェアは需要が急拡大しま
した。2009年の開発後15年ぐらいの間にほと
んどの国でサービスが始まりましたが、ライ
ドシェアができたことによって、地元の足が
なくなる。タクシーがなくなる、バスの運営
ができなくなる。お客さんがたくさんいる町
にライドシェアの車が集中して、慢性的に渋
滞になっています。例えば郊外の方が町に出
てこようとか、買い物にいきたいといっても、
普段、需要が少ないのでライドシェアの車は
いない。タクシー会社も潰れていますので、
郊外の人の足がなくなっているのが現状です。
　今、日本でも中国系のライドシェア会社が

どんどん白タクでやっていて、銀座シックス
の後ろなどに、たくさんのアルファードが並
んでいます。そういうのが、日本でも開放さ
れたら、日本人もドライバーとして登録して、
お客さんのいるところに入っていくために慢
性的な渋滞が起こります。
　ウーバーの安全対策としては、乗車中に状
況をシェアする。自分のいる場所を、例えば
親の携帯で見ることができる。位置情報を知
らせるものと緊急時に電話をする。この２つ
サービスが入っています。タクシーは、安全
な乗り物であるという状況を壊すようなもの
を、今、日本では導入しようとしている。そ
れを防ぐために、ウーバーやディディのラン
ドシェアアプリや日本交通のタクシーゴーや
エスライドというアプリでタクシーが呼べる
ようになっています。高知でもウーバーやタ
クシーゴーが使えます。
　去年の11月、菅さんがライドシェアを解禁
すると発表し、タクシーが足りていないとさ
れていましたが、車がいないという状況は、
解決し始めています。コロナが流行ったこと
で乗務員さんが減っていたのですが、景気が
戻ってきたら運転手も増えて、今うちの会社
でも毎月２～３人の雇用をしています。
　デジタル行政改革会議で、移動の自由が確

保されることが提言され、国交省が日本版の
ライドシェアを考えています。これはタクシ
ー会社が一般の乗務員さんを管理しながら、
ライドシェアを提供していくというもので、
高知でも、来年の頭ぐらいには始まってくる
と思います。
　そもそもタクシー不足はすぐに解消できま
す。ライドシェアは１種免許、タクシーは２
種免許。２種免許を取らないといけないこと
で、時間がかかって人材確保が難しいのです
が、１種免許の人を運転手として雇えるよう
になれば解消できます。業界からもずっとそ
れを提言していますが、未だに首を振ってく
れません。
　ただ、最終的には自動運転になって、タク
シーという言葉自体がなくなる可能性があり
ます。これからは、アプリで家の前に車に来
てと登録すれば、自動的に自動運転の車が来
て、目的地まで運んでくれる。レンタカー型
の移動システムになってくると思います。タ
クシー業界としては寂しいものがありますが、
電話でしかタクシーを呼べない人や身障者の
方、バスの廃止路線のカバーなどの部分では、
まだまだタクシーが活躍する場所はあると思
いますので、アナログの部分でできる限りの
ことをしていきたいと考えています。

•佐野博三　岡本さん、卓話ありがとうござ
いました。ライドシェアの意味が
よく分かりました。
•西森良文　昨晩は竹村さん、大
変お世話になりました。家路は遠
かったです。
•土居祐三　卓話ありがとう。頑
張れ、土佐ハイヤー。
•岡本淳一　本日は卓話のお時間
をいただきありがとうございまし
た。タクシーの未来が不安でいっ
ぱいです。ライドシェア反対！
•広瀬雅彦　入会記念品ありがと
うございます。
•押栗全志　入会記念と誕生日祝

いありがとうございました。45歳になりまし
た。この１年の目標は少し痩せることです。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。



●会長／佐野博三　●幹事／中越貴宣　●雑誌会報委員／西山正純・増田伝郎・有田憲一
●例会日／毎週水曜日12：30PM～1：30PM　●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知　（088）873－1111
●事務所／高知放送南館８階　〒780－0870　高知市本町3－3－39　　　　　　直通（088）824－8660

　ホームページアドレス（PC・携帯共通）http://www.kochi-east-rc.com　メールアドレス　事務局／hcrc@coffee.ocn.ne.jp　広報ＩＴ委員会／info@kochi-east-rc.com
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■高知東ＲＣ当面の日程
10月２日㈬　定例理事会
10月９日㈬　高知東ＲＣ創立記念夜間例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）
10月16日㈬　役員会
10月23日㈬　ガバナー補佐訪問例会
　　　　　　第４回クラブ協議会
　　　　　　（例会終了後）
10月30日㈬　ロータリー休日

11月６日㈬　ガバナー公式訪問例会
　　　　　　定例理事会
11月16日㈯　野外レクレーション実施予定
11月20日㈬　東酔会開催予定
11月27日㈬　役員会

● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ（チビニコ含む）

247,803円
14,322円
262,125円

９月11日
今期の累計

● 出席率報告 ●

９月11日
８月28日

総数
－9 54
－8 54

出席
35
34

欠席
9
0

メイク
アップ HC出席率

64.81％
61.82％

出席率
80％
100％

1
12

情　報　集　会
2024年９月10日㈫～12日㈭　於：得月樓
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